

**REPUBLICA DE CHILE  
REGION DE ATACAMA  
MUNICIPALIDAD DE HUASCO  
CONCEJO MUNICIPAL**

**ACTA SESION ORDINARIA N° 14  
CONCEJO MUNICIPAL DE HUASCO**

En Huasco, a 14 de mayo del 2025, siendo las 10:40 horas, se da inicio la Sesión Ordinaria N° 14 el Concejo Municipal, presidida por el Sr. Rigoberto Genaro Briceño Tapia, y contándose con la asistencia de los Señores Concejales:

-Srta. Javiera Gallo Orellana  
-Srta. Virginia Villalobos Lopes  
-Sr. Rafael Campos Campillay  
-Sr. Víctor Caballero Alcayaga  
-Sra. Maria Elizalde Elizalde  
-Sr. Jairo Madrid Fuentealba

- Ministro de Fe, Sr. René Torres Mansilla, Secretario Municipal y del Concejo.

**TABLA**

**1.- APROBACION ACTA SESION ORDINARIAS N° 13.**

**2.- APROBACION COMODATOS MODULOS SECTORES:**

- CALLE CRAIG
- COSTANERA
- EL FARO

**3.- AUTORIZACION COMODATO JUNTA DE VECINOS N° 1 LIBERTAD**

**4.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA**

**5.- PUNTOS VARIOS**

Sr. Briceño, dice: Hoy tenemos en tabla seis puntos, pero no vamos a tocar el punto número dos, ni el punto número tres, que son aprobación de comodatos, por falta de documentación.

## **1.- APROBACION ACTA SESION ORDINARIAS N° 13**

Sr. Briceño, solicita aprobación del acta Sesión Ordinarias N° 13.

El Concejo aprueba sin observaciones el acta de la sesión mencionada anteriormente.

## **2.- APROBACION COMODATOS MODULOS SECTORES:**

- CALLE CRAIG**
- COSTANERA**
- EL FARO**

Sr. Briceño, menciona que anteriormente se solicitó aprobación de comodatos de módulos, pero no fueron aprobados por falta de antecedentes, indica que se hizo llegar los antecedentes a cada Concejal.

El Concejo conversa.

Sr. Briceño, a continuación, solicita aprobación de comodatos para los módulos en calle Craig, frente al Banco, que son cuatro módulos, para la Sra. Nolfá Belmar Belmar, el módulo número diez, Sra. Amalia Parra, módulo número 11, Sra. María Figueroa Gómez, número 12, y Sra. Carolina Mesa, el módulo número 13. Indica que el tiempo será de un año y no sean perpetuos.

Frente a lo solicitado el Concejo decide tomar el siguiente acuerdo:

### **ACUERDO N° 59**

**“ACUERDAN APROBAR LOS COMODATOS POR UN AÑO A PARTIR DE ESTA FECHA PARA LOS MODULOS UBICADOS EN CALLE CRAIG, FRENTE AL BANCO PARA LA SRA. NOLFA BELMAR BELMAR, EL MÓDULO NÚMERO DIEZ; SRA. AMALIA PARRA, MÓDULO NÚMERO 11; SRA. MARÍA FIGUEROA GÓMEZ, NÚMERO 12; Y SRA. CAROLINA MEZA, EL MÓDULO NÚMERO 13”**

*Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.*

Sr. Briceño, a continuación, solicita aprobación de comodatos para los módulos ubicados en Sector Costanera que son de autoconstrucción.

El Concejo conversa y por ultimo decide tomar el siguiente acuerdo:

#### **ACUERDO N° 60**

**“ACUERDAN APROBAR LOS COMODATOS POR UN AÑO A PARTIR DE ESTA FECHA PARA LOS MODULOS UBICADOS EN SECTOR COSTANERA, LOS QUE SON DE AUTOCONSTRUCCION, PARA LA SRA. SAIDA LOPEZ GOMEZ, MODULO B; SR. RAFAEL MUÑOZ RAMIREZ, MODULO C; SRA. MARIA LEON RODRIGUEZ, SECTOR EL FARO Y EL MODULO DE LA SRA. MARGARITA SOLANGE”**

*Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.*

Sr. Briceño, a continuación, solicita aprobación de comodatos para los módulos municipales que están dentro del sector costanera.

#### **ACUERDO N° 61**

**“ACUERDAN APROBAR LOS COMODATOS POR UN AÑO A PARTIR DE ESTA FECHA PARA LOS MODULOS MUNICIPALES QUE ESTÁN DENTRO DEL ÁREA DE COSTANERA, PARA LA SRA. PRISCILA ORELLANA, EL MÓDULO NÚMERO UNO; XIMENA BARAHONA, MÓDULO NÚMERO DOS; MARÍA ELENA REYES, MÓDULO NÚMERO CUATRO; GILBERTO FIGUEROA, MÓDULO CINCO; MARCELA TOLEDO TALAMILLA, MÓDULO NÚMERO SEIS Y VERÓNICA VENEGAS OLIVA, MÓDULO NÚMERO SIETE.”**

*Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.*

Sr. Briceño, señala que aquellos que no se mencionan están en un proceso de notificación por observaciones que se han establecido.

### **3.- AUTORIZACION COMODATO JUNTA DE VECINOS N° 1 LIBERTAD**

Sr. Briceño, menciona que se solicitara a través de oficio a la Dirección de Obras Municipales, que entregue los comodatos con anterioridad al Concejo para que venga establecido el convenio de uso, con los plazos, los tiempos y las cláusulas que establecen la continuidad de esto.

#### **4.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA.**

No hay.

#### **5.- PUNTOS VARIOS**

Srta. Gallo, dice: buenos días a todos los presentes y a los que nos siguen por la plataforma mi primer punto vario alcalde es si podemos otra vez reiterar la comunicación con Vialidad y el MOP para que nos dé una pronta solución a lo que es la C-46 con Villa Victoria, Canto del agua y Hacienda Bellavista y la población flotante que tenemos atrás.

Sr. Briceño, dice: y el Olivar, porque el otro día también se comunicaron y llegó un oficio que lo solicitó la Unidad Directiva del Olivar, con respecto a un cruce que no está señalizado de lo demás sí.

Srta. Gallo, dice: Sí, alcalde, porque nosotros tuvimos una reunión con Vialidad, donde nos dijo que no tenían recursos, pero tienen que ver de dónde lo sacan, porque realmente que se nos está haciendo un problema, vamos a tener un accidente fatal y después nos vamos a tomar cartas en el asunto recién y yo creo que primero hay que anteponerse a ese tipo de situaciones para que no pasen, un caos total lo que nos dejó la Seremía en ese momento de sacar parte y que Carabineros se colocara ahí, no sirve porque la dotación de Carabineros que tenemos no es mucha, menos para dejarlos de punto fijo, porque están haciendo de punto fijo en el Olivar, entonces ver la solución más rápida, lo otro es que con el Concejal Madrid ese día ver una alternativa y sacar el, poner un poco de estabilizado en el sector de pasaje con Luis Farias para poder ver si se puede arreglar un poco para que se pueda empezar a hacer un cruce por ahí también y a usar esa pasada.

Sr. Briceño, dice: Como una modificación vial tengo también solicitar particular porque eso Estancia la Arena.

Srta. Gallo, dice: A ver si nos permiten la mejora de este, mientras tanto Alcalde porque es mucho.

Sr. Briceño, dice: Que ahora el en este tipo de cosas con particulares el criterio de vialidad es cuando son por años que la persona transita por ahí el vehículo, pasan a ser de trayectos públicos, pero eso del estabilizado verlo también.

Srta. Gallo, dice: Si podemos hacer una pequeña mejora para que podamos descongestionar un poco, con respecto a Operaciones, quiero darle las gracias a don Rodrigo Cortés y a Jocelyn por todo el trabajo que han hecho con respecto a la mejora de las instalaciones del estadio Huasco y Huasco Bajo, el cual se llevaron de manera fugaz y a usted también por la aprobación de los recursos para esta mejora que sé que se pudieron habilitar los dos estadios para la Copa de Campeones, que tenemos tres equipos, si no me equivoco, dentro del campeonato.

Sr. Madrid, dice: Tres equipos con doble participación categoría E que son con categoría Senior 35 y Honor Marítimo con categoría senior 35 Honor y Guacolda con categoría Senior, Libertad quedó eliminado.

Sr. Briceño, dice: un alcance que también hace usted lo por el área de deportes se está recuperando y lo digo así en la cancha de Paulino Calleja incluso tenemos el tractor para el mejoramiento el otro día nos juntamos, estaba Oriel y estuvieron la gente de la Liga Senior y vamos a firmar un convenio, que también tiene que pasar por Acuerdo de Concejo, porque ahí hay un compromiso de las ósea, hay un proyecto que se tuvo que reactualizar todo porque lo estableció la Mideso, no que estaba mal presentado, era un netamente un tema de y estamos utilizando, la estamos recuperando la cancha de Pasto y eso va a permitir descomprimir también, porque hoy día la actividad deportiva es bien masiva y para poder resguardar el estadio de Huasco Bajo y se va a establecer con la Liga Senior y eso también para que tengan conocimiento que se está recuperando la cancha de Pasto, ese día lo conversamos también con la gente, que el cuidado depende de ellos también, el cuidado entre ellos también, porque entiendo que hay tienen sus pequeños espacios donde comparten, donde se visten, que también tengan los criterios de los tiempos, los cuidados.

Srta. Gallo, dice: también reconocer el trabajo del encargado de deporte Oriel Castellano, quien firmemente tiene un compromiso grande con el deporte en la comuna está 24/7 pendiente de todos los establecimientos que tenemos para el deporte así que mis felicitaciones para para los tres y para su equipo de trabajo que los acompañan, lo otro, alcalde es como todos los inviernos, prepararnos para la lluvia usted me comentó la otra vez que había ido a ver las quebradas cómo le fue con eso se va a hacer la limpieza o cuándo van a empezar esos trabajos, me gustaría saber para no estar, porque para mañana es tarde.

Sr. Briceño, dice: sí, hicimos una visita de inspección estamos tratando de que esto pueda salir ahora en junio, atendiendo lo que es el tema climático, que en cualquier rato puede haber lluvia, estuvo viendo la quebrada de Callejón Martínez para hacer una intervención, pero hay un lugar que nos preocupa, que hay que lo vamos a pedir a particulares, que es en la localidad de Canto del Agua y Llanos del Lagarto no es que uno quiera tanto una localidad para que otra ahí tenemos un tema que por el por donde está la quebrada tapa todos los pozos y esos pozos no son de propiedad de los vecinos entonces cuando nosotros solicitamos maquinaria y van a intervenir, no lo interviene porque la DGA no autoriza intervenir suena no es que yo no quiera, intervenir lugares que no son tomas, en directo entonces estamos tratando de buscar la manera de hacer una intervención pronta de ese lugar, porque yo también fue testigo en su momento, que es un río que corre, la quebrada Francisco Pizarro, la quebrada también de que esta en Huasco Bajo, en el sector de La Arena hay que revisar con los organismos competentes, no solamente Municipales, sino que son los que son los ministerios, el Ministerio de Vialidad, el Ministerio de Transporte, yo el otro día quedé con Yoselyn estaba viendo el tema de luminaria, que en este mes se habiliten todo lo que tiene que ver Cementerio Huasco en junio y tenemos que agregar los paraderos lo hemos puesto fecha para también cumplir los plazos de pago.

Srta. Gallo, dice: Y por último sería alcalde, don Oscar nos hizo una presentación de la población O'Higgins donde había una intersección que siempre tenemos choques en donde se supone que se iban a poner barreras de contención y aún no están colocadas Alcalde y han pasado varios meses desde que nos hicieron la presentación.

Sr. Briceño, dice: Salió la extensión de Camilo Henríquez, pero no los fondos.

Srta. Gallo, dice: Y lo otro es hacer el lobby con el Gobierno regional para ver qué pasa con las platas de la luminaria.

Sr. Briceño, dice: Eso también es importante las platas de luminaria no es tanto la disponibilidad, es que y ahí tenemos la reunión que tuvimos el día lunes, es un tema de cuánto la disposición que tenga, porque el proyecto cercano a los 2.100.000.000 somos zona astronómicas y no queremos encontrar lo que el tipo de luminosidad que vamos a utilizar sea la que a nosotros nos autoriza el Ministerio de Energía, esto es lo que utiliza el Ministerio de Energía y lo que nos sugiere el Gobierno regional es que pidamos que pueda aparecer un proveedor con mayor y que nos den un suplemento.

Srta. Gallo, dice: Sí, porque lo que nos va a pasar año y año y después va a seguir subiendo el costo.

Sr. Briceño, dice: El lunes tengo reunión y a mí me preocupa porque al final estamos gastando fondos que pueden ser para otras cosas y lo estamos tratando con pagar.

El Concejo Conversa.

Sr. Briceño, dice: Hay disponibilidad presupuestaria Concejal solamente en estos proyectos que nosotros tenemos aprobados pero lo que dice usted es cierto, no hay fondos y los fondos están pensados para el próximo, pero este sí tiene que salir, pero estos fondos están y hay que pedirlo y que lo que diga que después la obra falta más, eso se pide un suplemento se verán si esto no se va a hacer en seis meses.

Srta. Gallo, dice: no tiene fondos, Vialidad tampoco tiene fondo.

Sr. Caballero, dice: Alcalde mandé al grupo unas fotos de una quebrada que está frente al fundo Montt, donde están sacando áridos y están ocupando de basural lo voy a mandar la imagen para que vea para ver si hay algún fiscalizador que pueda ir a ver si están con permisos, le mande la ubicación, porque lo están ocupando, aparte de estar sacando áridos, están usándolo de basural, otro punto volver a solicitar la reunión con Finanza.

Sr. Briceño, dice: se tenía una fecha Concejal con todo esto inicio yo creo que hay que hacerla la última semana.

Sr. Caballero, dice: Porque creo que es bien importante ver el estado, también ver el estado real financiero, y que se haga una inspección al Chango Bar para poder hacer una licitación y ver cuánto hay que invertir.

Sr. Briceño, dice: sabe Concejal, también el otro día vienen bastantes personas ofreciendo que tienen el proyecto, yo lo que he dicho que la primera instancia por qué no se llevó, porque hubo una, no hubo una presentación adecuada, se tenía que presentar el Chango con esta disponibilidad de quien oferta visite el lugar y diga mira, está malo la cañería, el techo y cuánto es lo que tiene que invertir.

Sr. Caballero, dice: Eso que le hagan el resumen de hoy esto es lo que tienen que invertir inicialmente, estamos rezando para que esté listo para el verano porque se nos van a ir los meses así estamos en mayo.

Sr. Briceño, dice: es la patente que se tendría que dar que no tendría problemas Restaurante de turismo que lo sepa la gente y el restaurante Turismo tiene una particularidad que tiene que ver con que, no hay música en vivo.

Srta. Gallo, dice: No, ese te permite el show de música en vivo no envasada y no te da el tema de pista de baile.

Sr. Caballero, dice: Esa proyectarnos a un verano turístico, porque claro, hacemos hartas actividades deportivas, hacemos hartas actividades, pero es nuestra gente nomás y nosotros tenemos gente de afuera.

Sr. Briceño, dice: Tenemos que ver concesión marítima y un tema que también yo lo menciono siempre es lo que va a ser la modificación del Plan Regulador, también me lo ha presentado estamos al pendiente porque también lo vimos al PLADECO, el PLADECO, nosotros estamos vencidos, el PLADECO que teníamos anteriormente estaba autorizado una pasarela.

Sr. Caballero, dice: pero las modificaciones del plan regulador tenemos que poner la maqueta que vengan a hacer las observaciones antes, porque si no, después vamos a estar en el límite del tiempo y vamos a quedar igual.

Sr. Briceño, dice: Porque también le preguntamos al otro día está, porque eso está con fondos Royalty, anterior al SECPLA, porque se hace necesario, se necesita sacar 130 acciones son cosas concretas que realmente y de lo que nosotros hemos conversado acá se tienen que orientar con la comunidad y que sean reales, porque si vamos a pedir una pasarela y después la comunidad o quien venga como cambio de presidente o presidenta diga no.

Sr. Madrid, dice: buenos días a toda la comunidad que nos está viendo por redes sociales Alcalde Primero que todo felicitar al club de voleibol del profesor Carlos Yates por su gran labor que está haciendo en el torneo a nivel nacional, felicitar al Club de Atletismo Huasco a Carlitos Cortés e Ismael Castillo, dos profesores también del atletismo Huasco y quienes están yendo muy bien con su rendimiento en alta competencia, con los chiquillos, con los estudiantes, con su alumno no me gusta decir la palabra alumno por el significado, pero a todo ello, a la gran familia de del voleibol y del atletismo también mencionar, obviamente no quedando afuera el básquetbol, el fútbol en este tiempo de que también que está en plena competencia y también a como dice mi colega la Javi, también agradecer a don Jorge Wladineo por la gestión con el camión del agua que fueron a regar arriba del estadio con Guíñez Soto, con los bomberos que fueron a limpiar las butacas, y un sinfín de personas que obviamente ayudaron a que todo funcionara, a los mismos chiquillos que fueron a pintar los arcos así que, agradecido de toda la gestión a Dorgambide, que prestó también su retro para aplanar la el ingreso de del estadio y estacionamiento así que, felicitaciones a todos ellos y agradecido de también de la de siempre estar cuando uno lo solicita y ahora alcalde en temas de Iluminaria el muelle está muy oscuro nuevamente, Jeremías Cortés que hay cuatro postes seguidos

después de la cancha desde la línea del tren hacia arriba hasta la cancha hay cuatro postes apagados, Sotomayor que ahí se va a hacer una inversión más grande y en Cantera fuera del Hospital viejo también está apagado, esas son las zonas más apagadas que están y tratar de alcalde no sé si con don Rodrigo o me autoriza a mi para gestionarla y verla con don Guillermo, tratar de colocar unas barandas de bloqueo ahí, justo en el muro del hospital, entre la vereda y el muro del hospital y la vereda y el espacio Municipal que hay entre el estadio de Guacolda y el hospital, ahí está la calle hacia arriba, porque con esas dos barandas en el espacio que es Municipal, que es de área verde, ese espacio, colocando dos barandas prohibiríamos el ingreso de autos por las veredas, tanto del hospital, porque la gente hace el zig zag del hospital hacia la calle, que va hacia arriba, hacia las tomas de 21 de Mayo y también por el ingreso del estadio Guacolda, que ingresan por toda la vereda y suben a la calle de las tomas de 21 de Mayo, si usted me autoriza, lo vemos con Don Guillermo y Don Rodrigo, que lo vamos a ver.

Sr. Briceño, dice: Hay un tema que a lo mejor don Oscar va a estar unos días fuera de que queda encargado de tránsito de Rodrigo Cortes, o sea, tener esta dualidad.

Sr. Madrid, dice: Para que lo vayamos a ver y porque ya los autos de verdad cada vez están tomando más el ingreso por ese sector que obviamente.

Sr. Briceño, dice: Es el área Cautín parece.

Sr. Madrid, dice: Cautín con la calle que va hacia arriba ocupan toda la vereda y al final la gente tiene que caminar por la calle y está todo al revés, yo sé que la semana pasada no estuvo, pero sí esperaba que el Municipio hiciera un informativo de la comunidad sobre la denuncia que se realizó sobre el exceso de contaminación que hubo el día 23, 24 de abril.

Sr. Briceño, dice: no ha llegado, nosotros oficiamos, pero yo no he tenido reporte de la y la próxima semana y quizás entonces sería importante que usted como consejero del Cras, lo ponga en puntos varios.

Sr. Madrid, dice: Pero sí se hizo la denuncia y también estaba pensado en el Cras, que es la próxima semana, que también para hablarlo, de esto me llegó la también la respuesta de la Superintendencia, también contarles que en, cómo se, en Cantera están pasando lo que hablamos recién y para que queden tranquilos los vecinos lo voy a hacer público también, en Cantera, está las dos discotek, donde obviamente tienen sus patentes, pero el exceso de ruido, el exceso de tráfico, el exceso del carrete que le podemos llamar después de las cinco de la mañana los vecinos no pueden dormir, no pueden estar tranquilos y no la están pasando bien y hace bastante tiempo, como Concejal y como vecino, también hizo una denuncia a la Superintendencia de Medio Ambiente por ruidos molestos y lo vamos a llevar también, no es que queramos cerrar el comercio nocturno, sino que tienen que cumplir como con las leyes, por ejemplo hoy día el mejor ejemplo es La Calle, a La Calle la habían multado por exceso de ruido, fueron a fiscalizar, obviamente le pasaron un parte, invirtieron, modificaron todo su negocio y ahora están cumpliendo las leyes ,eso tienen que hacer todos nosotros tenemos que cumplir las leyes y si ellos quieren funcionar en calle Cantera, las dos personas que están encargadas de sus negocios tienen que cumplir las leyes con el ruido a un decibel que corresponde, no pueden seguir trabajando después del horario que corresponde y también necesitamos de Carabineros que hagan sus rondas como corresponde, está

bueno ya que la gente se queje, que la gente nos llame, que Carabineros no contesta, eso lo hemos hablado internamente, pero también hay que hablarlo públicamente a la comunidad, porque nosotros también estamos molestos y también nosotros a todos nosotros nos llaman a las 3, 4, 5 o 6 de la mañana y a cualquier hora estamos disponibles los seis Concejales, los seis colegas, los cinco colegas que tengo, estamos trabajando en equipo y todo esto llama.

Sr. Briceño, dice: voy a ser sincero, porque también la Concejal Elizalde me había mencionado lo del muelle, se hizo un mejoramiento y lamentablemente no sé si hay una intervención, no digo de los que trabajan ahí o alguien, y recién la próxima semana la línea operativa va a estar nuevamente el apoyo que tenemos de la parte eléctrica, que tenemos un tema ahí, que hay que hacer un convenio porque no tenemos los convenios de suministro, estamos pidiendo un convenio de suministro que nos permita, después de las 20:00 de la noche tener de las 20:00 de la noche, tener un contratista o un anexo porque no lo hemos tenido muchas veces de las situaciones nos ocurre cuando se hace la noche y encontramos eso va a ser dentro de los próximos días ahí tenemos un contratista, porque ayer también la Junta de Vecinos de la Villa San Pedro nos hizo un alcance en Calandrino, El Mirador, y también está dentro de los que se tiene que mejorar para hacer la solicitud y con respecto a de las barandas, disponga ahí también coordinar con, porque eso también me ha pedido el Director de operaciones y él sabe que cualquier situación que se dé, él dice acá está la voluntad de venir a ayudar, atender, como ha ocurrido con la Concejal Gallo, con María, con Rafael, que van para allá y les mencionan que cuáles son las áreas que ellos también pueden acompañar, porque eso uno sabe la referencia, pero cuando va al lugar ve que así la realidad es y con el último punto de los funcionamientos de los locales nocturnos no es que uno quiera terminar, dice la bohemia, sino con el funcionamiento normal que tienen que tener los locales, pero hay que tener un poco respeto y hay que tener respeto con los vecinos el sector de cantera por años ha sido un sector bien particular, pero hoy día ese vecino no tiene la misma capacidad y me lo han hecho saber y se lo han hecho saber a ustedes que cuando terminan los locales no eran así antes, los locales antes funcionaban como locales nocturnos o lo que sea, y todo ocurría dentro y después cada uno sigue a su casa, sino el problema es como lo dice usted Concejal, es cuando termina y cómo termina y a dónde se van a consumir algunas cosas que todos saben o es drogas, alcohol y sobre los antejardines de los vecinos y lo comparto lo que dice usted, porque si no es que nosotros nos molestemos con que nos llame por teléfono, es que también la molestia la tenemos que hacer saber a Carabineros o a las instituciones como tal, antes de esto también el Concejal Caballero nos pedía incluir ya algo específico a Carabineros o a la delegación provincial o a nivel central de la situación que tenemos, que nos decimos, estamos en un caos, pero sí hay sectores que se ven más afectados con otros, con el tema de la de las conductas, así que eso Concejal, para que usted pueda también hacer saber esto y el fin del día viernes tenemos una reunión también que nos ha convocado Carabineros para informar los ciertos procedimientos con la gente de barrio Craig y también citar lo a usted a una reunión 09:30 que vamos a tener con el comandante no les doy el nombre, pero tiene que ver con Carabineros y esta preocupación que tenemos latente del reclamo que tenemos de los vecinos, de los buenos vecinos que lamentablemente se ven afectados por aquellos que no, hay locales que funcionan adecuadamente, si hay locales que son respetuosos, que cuando termina el horario que corresponde lo cierran y hasta ahí no más dura la fiesta, pero hay otros que se exceden y ahí yo creo que también el dueño tiene que poner un poco la situación y hacer parte de esto al Juzgado de Policía Local, es importante porque a veces podemos tomar determinaciones, reforzar lo que tiene que ver con fiscalizaciones, porque si no las multas o las sanciones las tenemos que tomar entre todos.

Sra. Elizalde, dice: Buenos días a toda la comunidad que están pasando por la transmisiones de la Municipalidad de Huasco de la página Municipal, bueno como muchos colegas dicen, tenemos varias problemáticas con el tema de la luminaria en varios sectores de Huasco, como el sector de cercano al muelle, La Shell, que está muy oscuro y es un sector muy vulnerable, es lamentable alcalde, que el Municipio se haya adjudicado un proyecto emblemático como el recambio de luminarias para toda la comuna y localidades alrededor y el gobierno regional no cuente con el dinero para tal proyecto y estemos esperando y los costos van a subir y después viene otro y así vamos a seguir por meses, así que es una pena lo que está pasando con este proyecto emblemático, bueno, otro punto que tengo, le pido alcalde, que abra el próximo Concejo agregue en tabla, la solicitud de petición del aporte del baile religioso Osada San Pedro, quien inició envió y no tienen ninguna rendición del año 2024 como el Concejo lo pidió la semana pasada.

Sr. Briceño, dice: consulta ellos están solicitando el aporte de 2024, porque nosotros se los dimos a Gitanos.

Sra. Elizalde, dice: faltan ellos que tiene su solicitud hace bastante tiempo y el certificado.

Srta. Gallo, dice: Alcalde, disculpa María, que a mí se me había ido del tintero, hay otra carta del Sambo Caporal de Huasco Bajo, que también dijo que no había hecho llegar la carta yo, realmente no me acuerdo.

El Concejo conversa sobre este tema.

Sra. Elizalde, dice: Alcalde volver a insistir con los feriantes que se ponen fuera del supermercado hace tiempo que supuestamente se iban a controlar unos fiscalizadores, es súper necesario porque hay fechas como el Día de la Madre, el día del niño, Navidad, es imposible a veces salir con un carro del supermercado, sobre todo ese espacio alcalde que es molesto para para las personas que van a comprar ahí.

Sr. Briceño, dice: con respecto a eso, señora María, también hoy yo asumo la responsabilidad de algunos permisos que doy, y lo que dice usted y hay algunos que tienen permisos, pero no se colocan de manera continua y se colocan solamente para la fecha y eso está trayendo un problema permiso eso, yo atención de público. Justamente tuve una de las damas y le dije que mañana recién le puedo dar respuesta porque tiene que ver el Director de Obra a otra se le continuó el permiso llamé telefónicamente estando ella presente y pidiendo como un antecedente más verbal a Carabineros, me dijeron que no presentaban problemas entonces, yo tengo esta suerte de que ayer y de estos días con el Director de Obra no hemos podido ordenar eso.

Sra. Elizalde, dice: no es que estemos en contra de los feriantes de lo ambulante, pero a veces molesto alcalde para el común de las personas.

Sr. Briceño, dice: Y otra cosa que estamos levantando con fomento productivo y también a mí hoy están citando una jornada que tiene que ver con las autorizaciones que damos los alcaldes o las administraciones, con algunos permisos, porque ahí tiene que ver con iniciación de actividades y esto va a ser para todos y todas y nos vamos a encontrar con una persona que vende ropa.

Sra. Elizalde, dice: hay que pensar bien cuando se den los permisos Alcalde.

Sr. Briceño, dice: Quizás hasta le cobren por vender ropa usada.

Sra. Elizalde, dice: Y tener los recursos para la contratación de fiscalizadores, el otro tema Alcalde gracias se nos viene a paso agigantado, el evento más importante que tenemos nosotros como comuna, que es la Feria y Fiestas de San Pedro y aquí lo más importante, en la fiesta en honor a nuestro patrón, pero también se incorpora la feria que a veces un dolor de cabeza para el Municipio, y hay que decirlo, pero algo que se radicó en los años, en los años y en los años así que le pido por favor cuando hagan las reuniones de los departamentos involucrado o sea, ojalá lo pudiesen invitar y ojalá ver el tema de la incorporación nuevamente porque el 2023 tuvimos, los facilitadores que para mí eh lograron una muy buena, muy buen trabajo, lo noté mejor organizado que el 2024, donde no se puso facilitadores y se provocó los problemas como dice la colega y que yo también lo digo, que en el sector cercano al muelle, donde están las barandas, no se debiese poner puestos porque es un acceso para el público, para los turistas cuando se da el paseo a San Pedro se llena y entonces qué pasa que están los feriantes y la gente no se puede poner en las barandas que están ahí, entonces el 2023 los facilitadores cumplieron una pega para mí en lo personal muy buena.

Sr. Briceño, dice: también les tengo que comentar que quedamos para la última semana de mayo, que tenemos que aprobar valores se les tiene que presentar el plano con estas observaciones que ustedes también yo creo en la competencia que tienen los funcionarios, pero también ustedes como Concejales a veces uno recorre también y le hacen el reclamo, la orientación, lo que hizo usted el año pasado nosotros presentamos un plano sí que tuvimos nosotros porque eso también no establece criterios, porque ahí es donde viene la fiscalización de Impuestos Internos, va a venir la Seremía de Salud, el control de algunos feriantes, que no digo locales, sino que de otros lugares que lamentablemente algunos no tienen, como el criterio de la ubicación y los facilitadores nos permiten también con la comunidad el poder, algunos espacios y también este año van a estar muy rígidos los en los permisos nosotros que estuvimos el otro día en reunión de seguridad ciudadana, vamos a tener el martes hay reunión martes y ahí vamos a tener que representar también un poco lo que son los requerimientos, porque también a la Armada le preocupa el cuidado, el espacio, pero también tiene que ver cuando a veces distribuimos Food Truck y se ubican en un lugar y aparecen en otro lugar porque ahí fue más cómodo entonces al final el alcalde termina decidiendo algo medio impopular y lo dice ya vamos a dejarlo ahí, crea un problema también hay que estar a cargo también porque nos ha ocurrido en el espacio con Nueva Atacama, al menos ese ese sector hicieron un mejoramiento y el año pasado tuvimos que hacer algunas, devoluciones de algunos fondos porque era estaba dentro del contrato, pero el lunes nosotros en lo concreto tenemos en la tarde una reunión con Operaciones, Administración y Patentes para ordenar un poco la fusión de cada uno, que ya se pudiese tener un poco un avance en esto y también transmitirle a usted en una reunión en los tiempos acordados para que se pueda informar todo y todo lo que ustedes también recopilan de lo que dice la comunidad.

Sr. Campos, dice: muy buenos días bueno, lo primero, saludar a los colegas y a los presentes que nos están escuchando, mi primer punto vario tiene que ver con reiterar y reforzar un poco la solicitud de realizar la mesa de trabajo respecto a los preparativos para la fiesta de San Pedro, lo que conlleva lógicamente su parte religiosa y también la parte que nos acarrea bastantes desafíos,

que es lo que es la parte de la feria, importante tener esa reunión alcalde a la brevedad y que obviamente podamos participar todos para evaluar los pro y los contras.

Sr. Briceño, dice: Recuerda la fecha es la primera semana de julio.

Sr. Campos, dice: Para ser proactivos y anticiparnos con las mejoras y no ocurra aprender de los errores pasados, mi segundo punto vario Alcalde también tiene que ver con reforzar la solicitud con MOP y Vialidad, por no solamente por lo que compete a la ruta C-46 y acá hay varios puntos que generan problemas, lo voy a dar solamente como ejemplo, porque con hablar no vamos a sacar nada, pero tenemos que ya formalizar estos temas con lo que son las faltas de pasos de cebra como lo han mencionado anteriormente algunos colegas, también la necesidad de resaltos, hay puntos críticos, pero realmente hay que realizar este nexo con MOP y Vialidad, como le digo, para que lo evaluemos en terreno, como solamente como por ejemplo, venimos desde allá los problemas que menciona reiteradamente la Concejala Gallo, Concejal Madrid, yo creo que todos hemos mencionado el tema es para no, aburrir, repitiendo cada uno el mismo punto, trabajar en equipo como lo digo con MOP y Vialidad y evaluar por ejemplo ahí en la roca, en la roca jamás, jamás ha existido un paso de cebra y hay dos discos pares, por supuesto, pero obviamente no podemos apegarnos en confiar ciegamente en la conducción de todo el mundo no todo el mundo conduce igual entonces ahí, hemos tenido bastante suerte en que a veces el peatón está más pendiente incluso que el conductor, y hay situaciones que después vamos a lamentar igual también van a tener que verse ciertas modificaciones ahí hay un enrejado porque como baranda no lo encuentro bastante débil cumple la función, pero también va a haber que hacer modificaciones, ahí hace demasiada falta un paso de cebra y es parada de locomoción colectiva y es un punto que ha sido de conexión la mayor parte de las personas que van a la población, sobre todo se baja ahí, es uno de los tantos seguimos más acá lo que mencionaba, si mal no recuerdo, el Concejal Madrid con respecto a un resalto antes de la curva, un poquito más allá, también es un punto crítico y han estado por años igual, sería bueno también dar un poquitito de auge a esto y la solución respectiva, yo soy un creyente de que habiendo un paso de cebra va a mejorar demasiado las condiciones en cuanto a los cruces peatonales, es el segundo punto, tercer punto es, también tener una definición como lo hemos solicitado y agradezco también el apoyo en respecto al pintado de las letras, las letras escultóricas de la costanera.

Sr. Caballero, dice: nos falta un color habíamos decidido cuatro colores, pero son cinco.

Sr. Campos, dice: perfecto para dar una definición a eso y poder ir avanzando, no quedarnos tanto en solicitar y solicitar, porque después esto se torna un poco monótono, que la traigamos siempre los mismos puntos varios y aprovecho a agradecer al trabajo en equipo que se ha dado con respecto a este tipo de situaciones y el apoyo que usted nos da, así que para dar definición, con respecto a las letras escultóricas, mi quinto punto varios era también lo que mencionaban los colegas reforzar el estado y en qué en qué situación está, el proyecto de recambio de luminarias que estamos conscientes de que el Municipio y Departamento de Operaciones se la juegan con los contratistas, hay casos y casos, hay puntos y puntos y siempre van a ir apareciendo pero hay que considerar también que estos cabezales o las luminarias o porque uno habla de postes nomás, las luminarias son bastante antiguas entonces, no podemos pedirle ya que tengan un tiempo de funcionamiento que va más allá de deben tener sobre más de 20 años, en algunos puntos se han estado instalando

estos cabezales LED que son obviamente de mayor luminosidad, de mejor calidad y la idea es apuntar a eso, para que tengamos una claridad de que en qué situación va ese proyecto.

Sr. Briceño, dice: El proyecto en sí está con disponibilidad presupuestaria había entre los técnicos del Gobierno regional una pequeña discrepancia en cuanto al monto, yo creo que esas discrepancias ellos no saben que después somos nosotros los que tenemos que estar yo le comentaba ante el Consejo que yo el lunes estoy en reunión de la Asociación de Municipios y lo que están preguntando más sobre los proyectos al 2025 o 2026 hoy día me reúno con el gobernador y este es un punto que yo la conversé con él hace dos semanas atrás y habíamos quedado en que se llevará a efecto por parte y lo digo bien, responsable de su encargado de finanzas, el señor William García, él tenía unas observaciones, yo creo que por lo menos nosotros tenemos que hacer el levantamiento de las bases de licitación, que eso ya está por lo menos ya que suba el sistema esperando que no tengamos estas complicaciones que de repente se sube al sistema, se licita y después haya observaciones, yo en eso me voy a comprometer en los tiempos que no, esto no puede pasar más allá, porque ya el año pasado ya teníamos disponibilidad en mayo y nos solicitaron presentar las licitaciones en agosto y después se fue demorando.

Sr. Campos, dice: más allá de ser el caballo de batalla de las administraciones y lo digo con el debido respeto, porque nosotros también aportamos a su administración actual, venimos tocando este tema hace bastante tiempo se entiende que hay observaciones respecto al proyecto, pero también, así como lo dije anteriormente, voy a apoyarme en lo real, la realidad en terreno es otra entonces, saturamos de carga a nuestro equipo de operaciones agradezco en conjunto todos, todos son parte de uno menciona a don Rodrigo, a la señorita Jocelyn, pero es un trabajo arduo que hay que estar yendo a los puntos agradezco también que los vecinos se ha dado este trabajo en equipo, que nos informan, nos comentan, vienen a la Oirs, se hacen las solicitudes y obviamente se han ido abarcando los puntos pero para mí no es la solución, no es no podemos tampoco llegar a otro periodo, si es que así fuera, si es que así fuese perdón con soluciones de parche la idea es que sea el cambio general y ese era el espíritu y el objetivo de este proyecto así que ojalá que yo tengo la confianza plena en que ya se dé una definición a esto y creo que la comunidad lo va a agradecer cuando se vean haciendo los trabajos y para que la calidad de las luminarias mejore, eso es con respecto a ese proyecto Alcalde y finalmente yo quería destacar a los vecinos de la población, Canto del Agua de las acciones que a veces pueden parecer pequeñas para otros, pero que fue la limpieza y recolección de maleza, por decirlo así con Departamento de Operaciones le hicieron un sábado y le hicieron los mismos vecinos eso habla muy bien también, como lo han hecho anteriormente los vecinos de allá de Gabriela Mistral, de lo que es la autogestión y eso muestra el reflejo y el cuidado del mantenimiento de las canchas eso es bastante digno de destacar porque sirve como como referencia y como no sé si el término correcto, pero como ejemplo para que lo bueno se copie y se siga manteniendo en el tiempo, los mismos niños esto trabajo se realizó en días sábados colaboraron los vecinos agradezco también a la vecina Claudia, que fue la principal gestora de esto y se hizo la gestión para que se pudiera hacer el retiro de las malezas y obviamente botarlo en su en su lugar respectivo,

Srta. Villalobos, dice: Buenos días a todos, primero que nada, felicitar por las actividades que se realizaron durante el aniversario de Huasco, eso es lo que se potenciaba así que hay que seguir trabajando y construyendo por una comuna más solidaria, mejor, así que el otro año esperamos encontrar más alianzas y otras actividades, el segundo punto alcalde, va por la mora nosotros

pertenece a una asociación y usted lo tiene en conocimiento hoy día debemos dos meses entonces vamos a perder mucho no estamos para pagar moras, en realidad o sea, pagar las moras.

Sr. Briceño, dice: no vamos a pagar las moras vamos a pagar Jurídico y lo que se tiene, hemos estado en otras asociaciones y nunca nos han apretado como ahora se está apretando, valido disculpe Concejal, que la asociación es importante porque estuvimos en el ARMA y recién cuando veníamos ante el Consejo no vamos a entrar al ARMA porque tenemos un tema ahí que después se los voy a comentar, no es contra quienes están, pero disculpe Concejal.

Srta. Villalobos, dice: entonces eso para que usted sabe que soy parte, entonces si tengo que.

Sr. Briceño, dice: Así como la notifican a usted.

Srta. Villalobos, dice: lo notifican a usted mismo así que eso y también quiero hacer algo, objetivamente, cuando se hizo el tema del velero se contrató a una empresa productora, en realidad, que levantó y también todavía le debe pagos a los chicos que tocaron ese día en el velero y no se le ha pagado para que se le haga un seguimiento que sí vamos a se va a hacer una licitación y va a salir una productora, que no se les quede viendo a la gente y más encima que es local también, así que ahí para que le ponga una atención.

El Concejo conversa sobre este tema.

Srta. Villalobos, dice: el tema también de la luz del centro, yo el otro día le dije alcalde, bueno, acá afuerita igual lo vimos, es porque ya se cayó una señora, igual entonces veamos ese ladito yo sé que hay muchos lugares que están sin luz, pero vamos dándole, no sé, por dos foquitos, un foquito en otro ladito y vamos iluminando un poco el sector, porque en realidad acá hay mucha gente que trabaja porque son lugares que ya salen como a las 12 de la noche, terminan de funcionar como a las 02:00, igual ahí hay un tropiezo, y lo otro y que lo levantamos cuando fuimos a Santiago es el número del hospital que todavía sigue sonando en Copiapó, vamos a tener que seguir insistiendo de que el número vuelva en realidad al hospital las llamadas que se hacen al 131 rebotan en Copiapó para llamar la ambulancia y en realidad estamos para salvar vidas, ellos están para salvar vidas, entonces todos esos segundos o esos minutos que se demoran en pasar.

Sr. Briceño, dice: lo que dice usted en reiteradas después los bomberos son los que tienen salvar.

Srta. Villalobos, dice: Es una molestia generalizada que entrega, entonces eso igual lo levantamos, pero para que usted siga insistiendo.

Sr. Briceño, dice: Se lo dijimos a la subsecretaria, también se espantaron ellos que no pueden entender que como a 50 kilómetros nosotros no nos podemos hacer estos procesos Santiago pero acá es la realidad y eso también se lo hicieron saber cuándo estuvieron ustedes como Concejal estuviera como bien particular para ellos yo soy como muy casero esto, oye, pero cómo no, ustedes no se van no se van a acostumbrar a estos Call Center pero es la realidad nuestra que nosotros acá la atención, cuando se tenía el servicio directamente era así.

Srta. Villalobos, dice: Y lo otro que igual se quedó, va a ser la reunión que tuvimos hace como un mes más o menos, o un mes y medio cuando se estuvo el Slep acá sosteniendo el tema que estaba pensando particularmente con los estudiantes, recalcar que el bus que llegó fue gracias a esa reunión, él le colocó un nuevo bus que está retirando en Canto de Agua esa fue la gestión, igual se la mandé a ustedes se acuerdan los horarios así que también eso también hay que recalcar que las mesas de trabajo igual sirven, y por lo menos se abarcó el tema de los estudiantes, ahora entró otro bus porque usted sabe que cambian los contratos entonces para no licitar uno nuevo se contrató un bus de aquí mismo de la comuna y lo otro hoy día tenemos un tema súper puntual con la salud creo que hoy día todas las mujeres tenemos que ir a hacernos el PAP invito a las mujeres porque el cáncer uterino está muy potencialmente subiendo en nuestra región y en nuestra comuna, así que invitamos a realizarse y acercarse al CESFAM, no duran más de cinco minutos, no es doloroso, vayan igual que el del cáncer de mama todo esto se puede evitar si nosotros nos hacemos nuestras evaluaciones antes de tiempo y también que es gratuito y también indicar que acá al lado, hoy día está de nuevo el CESFAM colocando la vacuna de influenza para que se puedan dirigir también acá al lado del Municipio.

Sr. Briceño, dice: recuerde que el día jueves nos reunimos también con el Director de Salud, vimos varios temas, antes de ayer conversé con la diputada Cicardini porque todavía está pendiente esta presentación, usted menciona el cáncer, tienen que venir a informar del estudio epidemiológico y se lo volví a reiterar porque esa vez no atendió la subsecretaria, la ministra está comprometida que tiene que entregar los datos en Huasco, ese día también vimos bastante el tema y que tiene que ver con servicio local, lo que nosotros podemos hacer, atención de las personas con condición TEA y que a veces claro, el Municipio lo atiende todo, pero nos falta un poco ir concientizando y trabajando más colaborativa con el servicio local, tutores, sombra y todo lo que tiene que ver con salud, en salud hoy día es un tema bien recurrente que a nosotros nos llega hay una mesa instalada que es cierto que tiene que ver con de acuerdo a las Losas, que ahí se tomó un proceso, pero siempre quedamos al pendiente, siempre se queda con situaciones eso yo creo que hoy día la salud está en un en un proceso bien particular, no soy el experto en eso, pero podría decirte que si uno recibe todos los días el vecino que se tiene que hacer un examen, que el examen le sale tanto el otro día nos tocó con una docente que el valor del medicamento era 1 millón y lo que se estaba pidiendo y bueno lo gestionó también don Yerko ese día lo comentó era que el que la municipalidad a través del departamento de Salud solicitara esta compra de medicamentos y lo trajeran a la farmacia Municipal, porque eso es importante tener una farmacia Municipal, porque es una realidad y se bajan los montos y bajaba desde 1 millón, bajaba 500.000 pero daba una solución.

Srta. Villalobos, dice: Y lo otro es saber, y lo he dicho bastante igual que juntarnos con don Carlos Delgado para ver el tema financiero, es el valor, o sea, el lo que ingresó ya del royalty minero en cuánto se ha gastado que nos muestren en qué se está gastando porque también tenemos que saber la realidad necesitamos ver y cómo se puede hacer, porque hoy día tenemos un tema aquí que es de la delincuencia y aquí lo hemos levantado igual, porque esto no se construye solo y se construye con todos es por el tema de que hoy día tenemos aquí una aparte de haber una violencia entre parejas, también tenemos mucho tráfico de droga y que está sucediendo en el Liceo Japón y eso no lo podemos olvidar nuestros jóvenes no pueden llegar ahí porque a la final las mamás se sienten perjudicadas cómo ayudan a su hijo, hay muchas familias que tienen problemas y me coloco en el lado de ellas, de esas madres esforzadas que hoy día tienen que estar vueltas en sus casas de nuevo

porque sus hijos están metidos en esto, me llega porque a los jóvenes tenemos que ayudarlos a que no caigan en la droga porque es algo que nos potencia en niños que después se quitan la vida, me llegué muy al fondo porque tengo un familiar que se fue por lo mismo, porque no piensan, llegan y actúan, así que yo creo que hoy día tenemos que también colocarnos sobre esa brecha que la droga no nos puede tocar y seguir tocando nuestros jóvenes de nuestra comuna, poner manos firmes bajo eso, hoy día hay mucho deporte enfoquémonos chicos a llevarlos a natación, atletismo, no los busquemos y nos potenciemos para que sean grandes ganadores, llevémoslos para sacarlos de ese mundo de la drogadicción, tenemos que tener una comuna y unos jóvenes que después lleguen aquí a trabajar como profesionales, por eso motivo a que sigamos construyendo un Huasco pero libre de drogas y mandemos a buscar carabinero lo que tengamos a nuestro alcance y créame, Alcalde, hoy día nuestra población O'Higgins hay un tráfico gigante de drogadicción que yo jamás lo había visto están en las nombrabas tomás, que hoy día no son tomás en realidad, pero están ahí así que busquemos las mejores soluciones tengo mamitas que me han llegado, que son parte de mis viejitas que trabajan, que hoy día están fuera por lo mismo y me llega así, porque son mujeres esforzadas que llegan para que sus hijos tengan lo mejor y hoy día tengan que tener licencias médicas por estar en sus casas por este terrible tema de la drogadicción, sabemos quién trafica hagamos algo por estos jóvenes, los papás ya han hecho de todo, pero todavía falta las autoridades, no nosotros pero la otra autoridad que están más arriba de nosotros, llegar a ese liceo Japon y sacar todo, todo lo que es el tráfico de droga y lo están haciendo el libre albedrío hoy día no respetan al profesor, hoy día están los mismos apoderados insultan a los profesores y ellos son los que marcan a nosotros nos enseñaron que el profesor era el que lideraba en una sala de clases, a nosotros nos enseñaron eso, fueron los valores que nos entregaron nuestros papás, ellos son los que nos estaban indicando, pero si nosotros no le estamos dando ese misma altura de miras, esos apoderados que muchas veces van a insultar que no es así, no así que eso, porque ese era como y me disculpo porque Concejales, porque me voy pero a nosotros nos pasó en mi familia tuvimos un problema y los niños llegan a hacer cosas que a la final ellos no están hoy día, pero la familia queda y muchas veces eso es lo que nos marca.

Sr. Briceño, dice: Es una cosa cierta y también la emotividad a veces en el cargo que tenemos todos, a veces nos ven a uno el alcalde con cara seria, pero a veces también hay cosas emotivas que a uno lo marcan y esto es una verdad, porque nosotros gran parte de los que estamos acá estudiamos en el Liceo Japón y lo decimos con responsabilidad porque nos preocupa antes de esta, de esta sesión se demoró porque estábamos viendo el tema de la delincuencia, los denuncias y qué hace el alcalde y qué hace el Concejo, acá estamos y estamos pidiendo mayor a todo, exigirle al estado chileno también que tenga esto si acá no vamos a pedir la militarización, pero también que las familias nos den el apoyo y que también los espacios públicos que son los colegios tengan eso el otro día fue con gran sentido lo que vivimos cuando estuvimos con esto de que llegó un colegio El Olivar, yo lo reconocí que los niños hayan llegado contento a ver una exposición y después que hagan algo tan simple como que en conjunto con la persona que está adelante, hayan empezado a recitar cosas que se han perdido, cosas que se han perdido en este país y hay que recuperar, el sentido uno dice el sentido patriótico, yo creo la identidad de la ciudadanía, yo creo que va en eso esto de hacer los desfiles, dice la gente te lo pide, haga un desfile, que desfile los niños no es por un show, es porque nos sentimos y eso se recupera.

Sr. Caballero, dice: El respeto.

Sr. Briceño, dice: el respeto y acá nosotros podemos tener las diferencias que sean, pero tenemos que tener un punto en común que tenemos que trabajar juntos así que Virginia, eso de pedirnos disculpas a veces yo creo que ustedes están en su función y en esto de la emotividad es parte del ser humano nosotros no somos solamente seres racionales, somos seres emocionales, lo digo más saliéndome un poco de alcalde, pero como educador diferencial que uno tiene todavía presente así que démosle, exijamos también a la autoridad, exijamos, así como nos exigen a nosotros, exijamos a quienes tienen que cumplir su rol de fiscalización, hacerlo.

Sr. Madrid, dice: Alcalde, en virtud de lo establecido en la en el artículo 79 de la Ley Orgánica Constitucional Municipal, que señala que el Concejo Municipal es un órgano colegiado y en conformidad con mi rol como concejal establecido en el artículo 79, 77 de la letra A, solicito esta vez concluida la intervención de mis colegas, poder terminar mis puntos varios.

Sr. Briceño, dice: cuanto dan tiempo ahí.

Sr. Madrid, dice: un minuto, gracias señor alcalde, referente a lo que dice, Virginia nosotros estamos realizando con la encargada de seguridad un proyecto de seguridad que se le va a entregar a todos los Concejales, a los colegas, para que lo analicemos todo en conjunto con Óscar, en Dideco también, y con el teniente de Carabineros para que lo evaluemos y solicitarle al alcalde una reunión formal para que estemos todos en conjunto para poder analizarlo, eso lo voy a hacer llegar esta semana va a tardar mañana para que el alcalde nos dé una fecha y podamos reunirnos como corresponde, a parte de la comisión que estamos con Javiera, pero invitarlos a todos ustedes, obviamente a al, al proyecto de seguridad Ciudadana que estamos ya está creado con Evelyn y nos falta acotar algunas partes para que lo tengan en conocimiento y me preocupan dos temas Alcalde que son el canal del humedal en la playa Grande en la entrada está desbordando hacia los estacionamientos por el aumento de la marejada y donde sube la arena se tapó y está desbordando hacia el estacionamiento ahí tendríamos que hacer algo ya para buscarle la nueva salida obviamente a ese canal porque está hacia las calles y también el estadio de Huasco con su proyecto que tenemos que entregar hasta antes de fin de año.

Sr. Briceño, dice: el tema de eso tenemos que nuevamente darle oficio se demora mucho este tema burocrático que uno lo dice después los me llamaban a mí, oye, usted dijo sí, pero la realidad pues es para pedir un permiso, no el Departamento Ambiental como oficiamos como Departamento, se demoran del organismo respectivo porque casi es un humedal y como interviene recuérdese la otra vez con la intervención y no es que uno vaya con medidas ecológicas o ambientales, a veces nos vemos superados y tenemos que responder y con lo del estadio Huasco la semana pasada y este lunes me había solicitado el diputado Tapia poder asistir yo por razones de tiempo también y ciertas responsabilidades no he tenido, no he tenido tiempo de responder, le dije que no, pero también estoy concreto, que en eso y lo que menciona acá el concejal va asociado también a un monto que nosotros deberíamos levantar de todas las fallas que tiene el estadio, se cierra el proyecto y con ese se le entrega un informe técnico que no es menor son cerca de 80 millones, se le entrega al IND, es el levantamiento de todo lo que es el mejoramiento del estadio para darlo.

Srta. Villalobos, indica que en la próxima sesión ordinaria se debe nombrar a un Concejal para que lo representen en la invitación que hay de Puerto Concesionado en caso que no asista.

Sr. Briceño, dice: que bueno que me hizo acordar, vamos a tener que citar en la próxima reunión yo la había dejado el 28 con la Dirección Regional tiene que ver con los Registro Social de Hogares quiere una reunión en el Concejo informar y en la tarde tener una suerte de situaciones complejas que nosotros hemos vivido con algunos vecinos para explicar cómo opera el Registro Social de Hogares, porque a veces se dice que yo dejo de trabajar y como de la noche a la mañana me baja el registro, no eso también para que lo tengo que agregar en tabla la semana de mayo lo que menciona acá.

El Concejo sobre la invitación de Puertos Concesionados.

Siendo las 11:49, se da por terminada esta Sesión.

**RENE TORRES MANSILLA.**  
Secretario Municipal y del Concejo  
Ministro de Fe

**RIGOBERTO GENARO BRICEÑO TAPIA**  
Presidente  
Concejo Municipal